

Wien/Wiener Neustadt, November 2017

**So ist FernFH: Familiengerechtes Arbeiten und Studieren durch Audit offiziell bestätigt:  
Familienministerium verleiht Ferdinand Porsche FernFH staatliches  
Gütezeichen für familienbewusste Personal- und Studienpolitik**

**Vereinbarkeit von Studium, Beruf und Familie war eine der Gründungsideen der Ferdinand Porsche FernFH. Das lebt die FernFH seit mehr als zehn Jahren, und das wurde nun durch das Audit „hochschuleundfamilie“ auch offiziell bestätigt: Für das große Engagement der Bildungseinrichtung in Sachen Vereinbarkeit von Studium, Beruf und Familie erhielt die FernFH von Familienministerin Sophie Karmasin das staatliche Gütezeichen „hochschuleundfamilie“ verliehen.**

Gute Voraussetzungen für eine Balance zwischen Familie, Beruf, Studium und Freizeit: Das suchen Mitarbeiter\_innen in ihrem Job, das brauchen Studierende, um nachhaltig erfolgreich aber auch ausgeglichen und zufrieden sein zu können. Diese Voraussetzungen bietet die Ferdinand Porsche FernFH sowohl seinen über 700 Studierenden, als auch den rund 50 Mitarbeiter\_innen und über 160 Lehrenden. Das ist jetzt auch „amtlich“: Denn Familienministerin Sophie Karmasin hat der Ferdinand Porsche FernFH im Rahmen einer festlichen Veranstaltung am Erste Campus Wien das staatliche Gütezeichen Audit „hochschuleundfamilie“ verliehen.

Vereinbarkeit von Studium, Beruf und Familie steht bei FernFH-Geschäftsführer Axel Jungwirth ganz oben auf der Agenda: „Für viele unserer Studierenden ist ein Fernstudium die einzige Möglichkeit, überhaupt ein Studium absolvieren zu können.“ Was das Zertifikat für die FernFH bedeutet? „All das institutionell verankern, was bei uns ohnehin gelebt wird: die Flexibilität, die unsere Studierenden erfahren, und die Freiräume, die unser Arbeitsmodell unseren Mitarbeiter\_innen und Lehrenden bietet“, erklärt Jungwirth, „darüber hinaus wollen wir damit auch unser breites Angebot im Bereich der Vereinbarkeit von Hochschule und Familie verstärkt sichtbar machen.“

In diese Kerbe schlägt auch die Familienbeauftragte der Ferdinand Porsche FernFH, Andrea Waldherr: „Die Zertifizierung rückt ins Bewusstsein, was wir an unserer Fern-Fachhochschule für unsere Mitarbeiter\_innen und Studierende bereits anbieten. Und sie fördert an unserer Bildungseinrichtung auch den bewussten Umgang mit dem Thema Vereinbarkeit von Beruf und Familie.“

Die Wichtigkeit dieses Themas unterstrich Familienministerin Karmasin bei der Verleihung des Gütezeichens: „Familienfreundlichkeit entwickelt sich immer mehr zu einem entscheidenden Wettbewerbsfaktor. Die ausgezeichneten Hochschulen haben das erkannt und mit großem Engagement vielfältige familienfreundliche Maßnahmen entwickelt. Sie leisten einen wichtigen Beitrag auf unserem Weg, Österreich zum familienfreundlichsten Land Europas zu machen.“

---

**Kontakt für Rückfragen**

Josef Kleinrath | Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, PR | [josef.kleinrath@fernfh.ac.at](mailto:josef.kleinrath@fernfh.ac.at) | +43 2622 32600-550

Ferdinand Porsche FernFH – FFH Gesellschaft zur Erhaltung und Durchführung von Fachhochschul-Studiengängen mbH | Zulingergasse 4, 2700 Wiener Neustadt | Mariahilfer Straße 99, 1060 Wien | HG Wiener Neustadt FN 274853x | UID ATU 62482824 | [www.fernfh.ac.at](http://www.fernfh.ac.at)

Ein kurzer Auszug über bereits gesetzte bzw. geplante Maßnahmen der Ferdinand Porsche FernFH in Sachen Vereinbarkeit von Studium, Beruf und Familie:

- Aufnahme von Themen der „Vereinbarkeit von Hochschule und Familie“ in Forschungsschwerpunkte und Bachelor- sowie Masterarbeiten
- Stetige Weiterentwicklung der Lehrmethoden für noch mehr Flexibilität für Lehrende und Studierende
- Einbindung von Wünschen und Bedürfnisse der Mitarbeiter\_innen in die Planungen des neuen FernFH-Campus
- Einrichtung geeigneter Räumlichkeiten für Studierende und Beschäftigte mit Kindern
- Ausbau der bestehenden Mobile Working Richtlinie
- Transparente Vertretungsregelungen für plötzliche ungeplante Abwesenheiten aufgrund familiärer Verpflichtungen
- Weiterentwicklung einer familienbewussten Führungskultur
- Qualifizierungs- und Kontakthalteangebote für Mitarbeiter\_innen während einer Auszeit
- Interne Sensibilisierungsmaßnahmen für das Thema „Vereinbarkeit Hochschule und Familie“

#### **Über die Ferdinand Porsche FernFH**

*Die Ferdinand Porsche FernFH ist Österreichs einzige Fern-Fachhochschule. Sie ist eine hundertprozentige Tochterorganisation der FernFH Management & Service GmbH und wurde 2006 gegründet. Durch innovative Lern- und Lehrformen im Bereich Distance Learning übernimmt die FernFH eine Vorreiterrolle beim Thema Fernstudium in Österreich. Alle fünf Studiengänge sind durch die AQ Austria, die Agentur für Qualitätssicherung und Akkreditierung Austria, akkreditiert. 2016 wurde die FernFH nach internationalen Standards durch die Evaluierungsagentur evalag Baden-Württemberg zertifiziert. Die FernFH bietet außerdem verschiedene Lehrgänge an, weitere Studiengänge befinden sich in Vorbereitung. Die Ferdinand Porsche FernFH hebt die gesetzlichen Studiengebühren von 363,36 Euro pro Semester zzgl. ÖH-Beitrag ein.*

---

#### **Kontakt für Rückfragen**

Josef Kleinrath | Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, PR | [josef.kleinrath@fernfh.ac.at](mailto:josef.kleinrath@fernfh.ac.at) | +43 2622 32600-550

Ferdinand Porsche FernFH – FFH Gesellschaft zur Erhaltung und Durchführung von Fachhochschul-Studiengängen mbH | Zulingerstraße 4, 2700 Wiener Neustadt | Mariahilfer Straße 99, 1060 Wien | HG Wiener Neustadt FN 274853x | UID ATU 62482824 | [www.fernfh.ac.at](http://www.fernfh.ac.at)